
一、名古屋港管理組合議会3月定例会は、3月25日～29日の

日程で行われました。

一、議案は2021年度補正予算案や2022年度予算案、給与条

例改正案など計9件が提案されました。

一、一般質問には江上博之議員がたち、ロシアとの貿易問

題とコロナ後を見据えた地球温暖化に対応した港湾の在

り方について質問しました。

一、日本共産党は中部国際空港沖の新土砂処理場建設関連を進める一般会計予算など３件に反対しました。

一、2020年度決算は11月議会で決算委員会に附託され、3月議会までに閉会中審査が行われ、3月議会で採決が

行われました。中部空港沖の埋立関連の３決算に反対。
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名古屋港管理組合議会３月定例会（2022年3月25～29日）

名古屋港管理組合議会３月定例会について

３月議会の日程

月日 会議 内容

3月
11日(金)

議員総会 議案説明・資料要求・その他事務説明

特別委員会 港湾機能継続特別委員会

25日(金) 本会議
決算の採決
提案説明・一般質問・議案質疑

28日(月) 委員会 議案審査・意思決定

29日(火) 本会議 採決

名港議会での議案に対する態度（2022年3月25日 29日）

2022年3月 名古屋港管理組合議会 議案一覧

議案名
名古屋市会選出 県会選出 結

果
概要

共 自 民 公 減 自 民 公

2022年度名古屋港管理組合
一般会計予算

● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

285億円。前年比▲23.4％。港湾整備の県市負担金63億円。金
城ふ頭と飛島ふ頭の岸壁改良など国際競争力・産業競争力の強
化などに▲69.1％の35億円、安全確保、防災対策等は89億円の
▲8.3％、ガーデンふ頭岸壁整備など親しまれる港づくりには
37億円、8.5％増など。新土砂処分場整備基金負担金▲45億円。

2022年度名古屋港管理組合
基金特別会計予算

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

1.5億円。8.3％増。水族館振興基金▲70.0％、海事文化振興基
金240.8％増、環境振興基金23.1％増。

2022年度名古屋港管理組合
施設運営事業会計予算

〇 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

支出51億円。▲31.8％。上屋25棟、貯木場8か所、荷役機械5基、
ふ頭用地240万㎡。営業収益38億円等。ふ頭用地整備に12億円

2022年度名古屋港管理組合
埋立事業会計予算

〇 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

支出17億円。▲68.0％。西部臨海土地造成事業で、弥富ふ頭第
１貯木場北側埋立地の護岸整備など。新土砂処分場基金貸付金
▲35億円

2021年度名古屋港管理組合
一般会計補正予算

● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

△9億2,812万円の補正。直轄事業（庄内川泊地しゅんせつ）の
▲19億円のほか、高潮対策5.3億円や国際拠点改修4.6億円など
国の補正や内示差に伴う増額、公債費の減額など。

給与条例の一部改正 ● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

技能労務職給料表の改定と期末手当の削減、期末手当の年間支
給割合を4.45月→4.3月に。再任用職員は2.35月→2.25月。専
任副管理者は3.35月→3.25月。

工事請負契約（金城ふ頭護
岸築造工事その６）

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

金城ふ頭護岸工事を6億9300万円でみらい・小島特定建設工事
共同企業体に。工期2023年2月17日。事後審査型一般競争入札。

損害賠償の額の決定及び和
解

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

2021年7月契約の上屋取り壊し工事に伴う発生材の売却で想定
以上に数量不足が発生し、買受人から損害賠償が求められ不足
分289万円余を損害賠償するもの。

2020年度名古屋港管理組合
一般会計決算

● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

歳入449億8489万円、歳出427億4902万円。差引22億3587万円、
実質収支14億8060万円、単年度収支5億7581万円の黒字。

2020年度名古屋港管理組合
基金特別会計決算

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

歳入9億2463万円、歳出9億2432万円。差引31万円。実質収支
31万円、単年度収支17万円。年度末基金残高は水族館5.1億円、
海事文化3.9億円、環境1.4億円の計10.5億円。

2020年度名古屋港管理組合
施設運営事業会計決算

● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

飛島ふ頭南側岸壁に過大な大水深バースを増設するための土地
を購入。

2020年度名古屋港管理組合
埋立事業会計決算

● ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 可
決

飛島ふ頭南側岸壁に過大な大水深バースを増設するための土地
を購入。

〇＝賛成 ●＝反対 ／ 共：日本共産党 自：自民党 民：民主党 公：公明党 減：減税日本ナゴヤ
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工事契約
金城ふ頭岸壁

工事契約
大江ふ頭岸壁

飛島ふ頭の土地買入

契約者 出光興産株式会社はじめ3者

所在 飛島村東浜三丁目2番2はじめ4筆

買入面積 64,602.76㎡

買入金額 25億2000万円

所有権移転日 2020年11月6日



名古屋港とロシア及びウクライナとの
取扱貨物は

【江上議員】ロシアのウクライナ侵略は許せません。

ロシアは即刻撤退することを求めます。このロシア

侵略によって、世界の経済が大変な事態になってお

り、貿易でも影響が出ています。名古屋港とロシア

及びウクライナとの取扱貨物について、どのくらい

の貨物量で、どのような品種なのかお示しください。

ロシア及びウクライナとの取扱貨物量は
約345万トン、外貿貨物量全体の約3.0％

【企画調整室長】2021年

におけるロシア及びウク

ライナとの取扱貨物量は

約345万トンで、外貿貨物

量全体の約3.0％にあたり

ます。そのうち、輸出貨

物量は約102万トンで、主

な取扱品種は自動車部品や完成自動車となっていま

す。輸入貨物量は約243万トンで、主な取扱品種は

ＬＮＧや石炭となっています。

ウクライナの平穏な生活を取り戻すよう、様々
な支援を行うことが求められている（意見）

【江上議員】ロシアのウクライナ侵略によって名古

屋港も影響を受けます。貿易量は少ないようですが、

エネルギー資源の影響はこれからも続きます。なに

よりロシアがウクライナから撤退し、ウクライナの

皆さんの平穏な生活を取り戻すこと、その間、様々

な支援を行うことが求められています。

変革の時代における名古屋港のあり方を
どうみているか

【江上議員】新型コロナウイルス感染症、特に、オ

ミクロン株が感染急拡大で、名古屋港管理組合にも

感染者が出ています。2年前、こんなにコロナで悩

まされるとは思いもよらない事態が続いています。

港湾について、2年前の2020年3月議会で、コロナ禍

によってグローバルサプライチェーンに大きな影響

が出、海外からの輸入・輸出のあり方が変わるので

ないかと指摘しました。マスクがなくなり、トイレ

改修の部品がない、暖房のエアコン修理もままなら

ない、安い人件費をあてこみ、中国や東南アジアへ

の工場移転の付けが回ってきたのでないかと指摘し

ました。安い人件費の影響は、国内での非正規労働
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名古屋港管理組合議会３月定例会 一般質問（3月26日）

ロシア侵略と名古屋港の貿易／コロナ後を見据えた
名古屋港のありかたはどうなるのか

江上博之議員

ロシア侵略による

名古屋港への影響について

コロナ後の社会を見据えた

名古屋港のあり方について



者、特に若者が大きな影響を受けています。いま、

半導体不足、自動車部品の不足も言われています。

国内での生産回帰が求められています。正規労働者

が求められています。

さらに、気候危機が叫ばれ、地球そのものの異変

が言われています。日本では、毎年の豪雨被害が出

ています。猛暑もあります。世界では、カリフォル

ニア、オートストラリアなどで山火事が頻発してい

ます。南極・北極の氷山が解け、海面上昇で、海洋

諸国で暮らしていけなくなっています。産業革命時

から地球の平均気温が1.2℃上がり、1.5℃を超えた

ら大変と、国連は2050年までにＣＯ₂実質排出ゼロ、

まず、8年後の2030年までに2010年比で45％削減を

求めています。大変な削減率です。

そのためには、ガソリン自動車から電気自動車へ

の転換が求められています。私たちが住むこの地域

は、モノづくり産業、特に自動車産業で栄え、名古

屋港も自動車関連の輸出入で成り立っています。ガ

ソリン車から電気自動車になれば、部品が半減し、

今あるものづくり産業が衰退してしまいます。ワザ

を残すには、新たの業種、例えば、省エネルギー、

再生エネルギー分野への事業転換が急速に求められ

ています。

このような時代変革のもと、名古屋港の貿易形態

も大きく変わるのでないか。コロナ禍以前とは異な

る方向性を急いで検討するときでないかと感じてい

ます。

そこで、副管理者に質問します。今あげた理由か

ら、名古屋港のあり方を急いで見直すことが必要と

考えますが、どのように認識しているのか質問しま

す。

カーボンニュートラルポートの実現に向
けた施策に適時的確かつ柔軟に対応して
いく（副管理者）

【専任副管理者】これまでも時代の変化に合わせ、

船舶の大型化への対応や物流の効率化を図るため、

コンテナや完成自動車の取扱機能の強化や、国内初

の自働化ターミナルなど先進的な取組を官民一体と

なって進め、我が国を代表する国際港湾に発展して

きた。

近年、新型コロナウイルス感染症の拡大に伴う国

際物流への大きな影響により、コンテナ船のスケジュー

ルの乱れや半導体不足など、サプライチェーンにお

けるリスクが顕在化している。

この地域の基幹産業である自動車産業は、100年

に一度と言われる大変革期を迎えており、電気自動

車への対応など、関連産業を取り巻く環境は大きく

変化しつつある。

さらに、脱炭素社会の実現に向け、世界が動き出

している中、港湾では、水素をはじめとする次世代

エネルギーの大量輸入や貯蔵、利活用等を図ること

により、カーボンニュートラルポートの実現に向け

た施策を強力に推進していくことが求められている。

港湾を取り巻く環境の変化や新たな要請に対し、

港湾利用者のニーズをとらえながら、適時的確かつ

柔軟に対応していくことが重要と考えている。今後

とも、官民一体となって背後圏のものづくり産業や
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経産省のフィジカルインターネット実現会議の資料より



県民市民の皆様のくらしを、物流面からしっかりと

支えることができるよう取り組んでいく。

新型コロナによる名古屋港への影響や気
候危機打開の中で、「大変革期」を迎え
ている（意見）

【江上議員】新型コロナウイルス感染症の拡大によっ

て見えてきた名古屋港の影響。気候危機打開が求め

られている中で、100年に一度といわれる「大変革

期」を迎えており、大きな変化にどう取り組んでい

くか、特に自動車を中心とするモノづくり産業地域

を後背地とする名古屋港のこれからの取り組み姿勢

をお聞きしました。そのような中で、新年度の企画

調査も取りあげられたと思います。

基礎調査を実施する理由や背景と調査の
内容は

【江上議員】新年度予算の企画調査で、「物流・産

業を取り巻く環境変化への対応に関する基礎調査」

があげられています。どのような理由・背景から提

案しているのでしょうか。国からの補助や国からの

提言があったかどうかも含めてお答えください。提

案している基礎調査の内容、何をおこなおうとして

いるのかを明らかにしてください。

物流、産業に関する新たな動向を把握し、
今後のコンテナ物流や企業立地に関する
施策の方向性について独自に検討する

【企画調整室長】国が2021年6月に策定した「総合

物流施策大綱」では、人口減少の本格化や労働力不

足などを背景として、自動運転やドローンの活用と

いった新技術の導入などの取組を推進し「物流ＤＸ」

に取り組んでいく方向性が示されている。

トラックや物流倉庫の共同利用などにより物流の

効率化を図ることを目的とする、フィジカルインター

ネットの実現に向けた議論も進められている。

愛知県が2020年11月に策定した「あいちビジョン

2030」では、自動車産業

を始め、ロボット産業や

その他のあらゆる産業に

おいて、イノベーション

を巻き起こす力強い産業

づくりを推進していく方

向性が示されている。

そのため、「基礎調査」

では、専門家や先進的な

取り組みを進めている民

間事業者等にヒアリングを行いながら、物流、産業

に関する新たな動向を把握し、今後のコンテナ物流

や企業立地に関する施策の方向性について検討する。

本調査は、独自に率先して行うものであり、単独

費として、来年度の予算案に計上した。

本調査における電気自動車では同のよう
な認識か（再質問）
【江上議員】今回の調査において、電気自動車にか

かわる認識についてどのようなことを考えているの

かお答えください。

自動車産業の新たな動向として物流面で
の変化の可能性などを調査研究したい

【企画調整室長】電気自動車についても、本港にか

かわる自動車産業の新たな動向として、物流面での

変化の可能性などについて、しっかり調査研究して

いきたい。

コロナ後の社会の在り方について複眼で
大変革時代の港湾行政を進めよ（意見）

【江上議員】コロナ後の社会を見据えるとき、人口

減少の本格化や労働力不足が前提で国の施策が進め

られています。今回の国の「総合物流施策大綱」も

そうです。

大変厳しい状況を前提に調査、施策を進めること

は必要です。ただ、その前提がその前提でいいのか

という点があります。現状が少子高齢化人口減少だ

から、生産年齢人口が減って、労働力不足になると

いう考えです。しかし、高齢化は、自然現象で、長

生きすることはいいことですが、少子化は、自然現

象でなく、この間の海外への安い人件費を求めてい

く中で、国内においても非正規労働が増え、特に、

女性の非正規労働の比率が高く、低い賃金によって、

経済的に不安定で、そのことによって、結婚したく

てもなかなかできない、結婚しても、子育てにお金

がかかる、このような条件が少子化の大きな原因で

はないか。正規労働者を増やし、経済的に安定する

ことが少子化に歯止めがかかると国も認めています。

その施策を進めていくことが大変重要だと考えてい

ます。

コロナ対策に全力を尽くすとともに、コロナ後の

社会の在り方について、複眼で見ながら、大変革時

代の港湾行政を進めていただくことを求めて質問を

終わります
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あいちビジョン2030


